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王伟成
!

老百姓出行是
!

小

康
"

的重要内涵
#

近几年
$

私家车

快速发展
$

但是更多的老百姓在

短时间内出行的主要方式和工

具都还是公交车
#

特别是我们这

个地区
$

摩托车
%

电动车又是限

制的
$

买不起轿车的老百姓怎么

办
&

他们最依赖的出行手段就是

公交车
$

所以一定要把常州的公

交搞上去
$

这是小康建设题目中

的应有之意
$

也是为广大普通群

众提供出行方便的重要手段
#
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王伟成
!

我们一直在研究
$

常州如何才能成为一个交通不

堵的城市
#

除了加快道路建设等

手段外
$

一定要发展公交
$

做到

公交优先
$

让广大市民出门的时

候有两种选择
'

我有私家车
$

我

还有公交车
#

私家车到哪儿都要

找停车的地方
$

我还不如选公交

车
#

只有在这样的情况下
$

交通

才能真正
!

不堵
" #

现在都在大张旗鼓地创建

!

全国文明城市
" $

我认为评定

标准里应该加上一条
$

凡是交通

拥堵的城市都不应该成为文明

城市
#

一个城市交通这么拥堵
$

老百姓出行这么不便
$

结果还堂

而皇之地
!

文明城市
" $

这显然

是不合理的
#

!

政府买单
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王伟成
!

当然也有不同看

法
#

开会的时候也有人提出
$

人

家外地票价多少多少
$

哪边哪边

又涨价了
#

我反问他们一句
$!

你

们有没有看到另一个新闻
$

有一

个县的公交全免费
& "

对我们来

说
$

公交全免费目前还做不到
$

但我们就是再苦再紧些
$

也不能

涨价
#

我们很了解群众的心态
$

降

价是欢迎的
$

涨一分钱都会反

对
#

一块钱
%

两块钱对我们来说

好像是不多
$

但是对普通家庭来

说
$

两块钱就是一个菜
#

以前常

州空调车
!

块
$

普通车
"

块
$

调

研时发现
$

空调车开过来
$

很多

人不上
$

就是为了等普通车
$

好

省
"

块钱
((

所以
$

我们不但要

增加空调车
$

还要把票价降下

来
)

去年
$

我们把空调车从
!

块

降到
"

块
$

"

块再打折到
#

毛
*

还有
$%&

线路
$

延续到武进
$

路

程增加一倍
$

还是
#

毛钱
$

也是

考虑老百姓的利益
$

坚决不涨

价
#
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王伟成
'

这两年常州在公交

上的投入比较大
#

去年我们对低

票价的补贴近
"

个亿
$

今年估计

至少在
"'#( "')

亿之间
#

其次
$

仅

增加空调车辆
$

今年就
*

个亿
#

另外
$

除了低票价和买车的钱
$

公交相关投入也不少
$

一辆

$%&

开出来
$

连同沿线的拆迁
%

建设
$

至少十几个亿
#
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王伟成
!

以民为本
$

就是以

老百姓最基本的需求为本
$

解决

他们的
!

衣食住行安
" $

就是要

以这些东西为本
$

我们的财政要

向群众最迫切的需求倾斜
#

项目

是上不完的
$

但老百姓的利益更

迫切
#

在常州
$

公园免费
%

公厕免

费
$

住房保障
$

社区卫生服务
$

政

府都要补贴很多钱
$

要为老百姓

买单
#

要心里真正装着老百姓
$

一个地区要做的事情确实有很

多很多
#

快报记者
!

ç_d.èéê

ëT:(ì¿tuíKîïðt

ñòóq(ôõ×Áæö5î÷

:øÇlmIJîï2ùú;û

�üfX�i

王伟成
'

引入社会资源说白

了是引入法人来投资
$

只要是投

资者
$

就一定会想着回报
#

我认

为
$

公共交通
$

还是应该姓

!

公
" #

政府应该担起这份责任
#

其实
$

换个角度也应该看到
$

凡

是
$%&

经过的地方
$

沿线地块

都升值了
$

政府虽然投入了十

几
%

二十几个亿
$

但带动起来的

整体效益却远不止这些
#

!

坚守原则
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王伟成
!

这两者的关系不是

简单的
!

磨合
" $

而是要从根本

上解决
#

在发展公交的同时
$

一

定要注意公交优先和社会车辆

协调发展
$

千万不能挤占和减少

社会车辆的车道
#

我们制定了一个根本原则
$

就是快速公交在建设的时候只

能增加一个公交专用车道
$

而不

能挤占社会车道
$

是
!

多一个
" $

而不是
!

少一个
" #

例如我们一

号线的通江大道就是典型的例

子
$

还有在建的二号线
$

也同样

严格坚持这个原则
#

快报记者
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王伟成
!

如果不具备
!

多一

个
"

的条件
$

我们就不搞专用车

道
#

本来就够拥挤了
$

不能再把

有限的社会车道拿一个走
$

否则

广大社会车辆会有强烈意见
'

公

交专用道空空的
$

我们挤得要命

却不让走
((

这个问题不解决
$

会带来很多矛盾
#

不久前南京市

政府来常州考察快速公交
$

我

说
$

常州搞快速公交有个非常深

刻的体会
$

那就是必须坚持一个

原则
'

一定是在原有道路上增加

一个车道
$

而不是在原来车道上

挤占一个车道
#
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王伟成
!

搞
$%&

之前
$

我们

也出去看了
#

有些城市用全封闭

的护栏
$

既不文明也不协调
#

我

们回来后决定常州不这么搞
$

我

们要做敞开式的公交专用道
#
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王伟成
!

对
#

当时大家最担

心的就是
$

如果其他车辆全部上

去了怎么办
&

我们的做法一是宣

传
$

二是严管
#

一开始
$

我们给所

有市委市政府机关车辆的驾驶

员开会
$

要求严格坚守制度
#

后

来发现
$

对开道车
%

警车也要进

行约束
$

于是规定警车也不能

上
$

紧急情况除外
#

同样
$

驻常部

队的驾驶员也来开会
$

与我们一

齐遵守规定
#

不久前
$

一位中央

领导来
$

很惊叹于常州的司机都

这么自律
#

我跟他说
$

除了我们

自己的车不上公交专用道外
$

请

您也委屈一下
$

他连声说
!

好
$

好
" #
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王伟成
!

任何事物都有利弊

两个方面
$

利多弊少的我们就

做
$

反之我们就不做
#

快速公交

也不是十全十美
$

也有其不足的

地方
#

将来我们还是要发展地

下
$

立体公交
$

我们已经有规划

了
$

但现在条件还不成熟
#

在地铁没有建设以前
$

$%&

是个过渡的非常好的形式
$

它起

到了公交优先
%

造福市民的作

用
#

今年初的一场大雪
$

常州市

民就靠
$%&

这条生命线完成出

行
#

我们全力保障这条生命线
$

畅通
%

车辆容量又大
#

我还记得
$

网上有一个市民给我发帖子说
$

+

今后我再也不反对
$%&

了
, #

原来
$

这位市民平时开私家车
$

大雪期间全靠
$%&

出行
-

笑
.

((
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刷卡上车像坐地铁

新北公交中心站
$

是常州

快速公交
-

$%&+

的一个起点

站
#

早晨
), *-

$

记者赶到这

里
$

只见一溜外观像子弹头的

站台旁
$

一辆辆长达
")

米的

客车正在等待出发
#

据悉
$

这个场站占地
!-

亩
$

每个站台长
#-

米
%

宽
.

米
$

顶棚为玻璃钢材质
$!

风

吹雨打都不怕
" #

站台上还设

置了许多座椅
$

等候的人可以

坐着休息
#

售检票也相当特

别
$

有点像南京的地铁
$

每个

站台上都配有人工售票窗口
$

市民买票或者刷卡
$

然后通过

闸机
$

进入等候区
#

等候区与

车道间有半人高的栏杆进行

隔离
$

车驶入时
$

车门打开
$

与

之对接的栏杆门也同时打开
$

站台的高度与车台阶一样高
$

乘 客 不 用 抬 脚 就 能 上 车
#

!

$%&

速度要快
$

行驶速度

快
$

上车速度也要快
$

在站台

上完成刷卡买票
$

车来了
$

三

个门同时开
$

同时上客
$

非常

快
# "

常州公交总公司办公室

主任王琦介绍
#

这么多车
$

乘客怎么知道

哪辆车先开
$

记者正疑惑间
$

喇叭声响起
'

现在是早上
)

点

*/

分
$

乘客们请注意
$

/)/#-

车次即将出发
((

原来跟火

车站一样
$

还有报站提醒
)

.'

多公里只要
&

毛钱

常州快 速 公 交 一 号 线

-

$%&+

全长
!*'/

公里
$

!#

个

站
$

外加三条快速支线
$

主线
%

支线间免费换乘
$

全程买票
"

元
$

刷卡才六毛钱
#

记者上车后
$

发现车内的

人性化设计
$

也让人叹为观

止
'

豪华专用座椅
$

符合人体

生理结构
$

冬天坐上去不感到

冷
*

在第二个车门处
$

有一个

多功能区
$

可以停放残疾人

车
$

还有红色的婴儿座椅
#

此

外
$

012

路牌
%

电脑报站器
%

345

定位系统
%

全程监控录像

等高科技设备
$

将给乘客带来

舒适
%

安全的乘车感受
#

让记

者意外的是
$

车上小电视播放

的不是广告
$

而是热门电视

剧
$

乘客一路看得津津有味
)

上下车都在路中央

用双黄线划出的公交专

用道上
$

醒目地写有
!

公交专

用车道
"

字样外
$

各路口也悬

挂有
!

公交专用车道
"

的提示

牌
$

像红绿灯一样显眼
#

虽然

只是
!

虚拟隔离
" $

但专用车

道上没有其他车辆来
!

鸠占

鹊巢
" #

南京的公交专用道设置

在道路右侧
$

常州的则是设在

马路左侧
$

公交站台也不在路

边
$

而是在马路中间
#

王琦说
'

!

这样设计有讲究
$

就是为了

体现一个快字
#

如果专用道靠

路右侧
$

势必受到其他车辆的

干扰
$

站台靠路边的话
$

公交

车靠站
$

需要变道
$

也会影响

速度
# "

乘客在马路中央上下车
$

怎么保证安全
&

王琦笑着说
'

!

我们的站台设置是有讲究

的
$

你看
$

一般有对设的
$

即

来
%

去站台设在一起
$

这是方

便乘客往返
#

你有没有注意

到
$

我们每个站台离十字路口

都不超过
!-

米
$

出了站台就

上斑马线过马路
$

和路边下车

没多大区别
#"

他透露
$

正在酝

酿建造地下通道或天桥与站

台无缝对接
$

做到彻底安全
#

红灯可以为它
%

让路
&

常州的
!

$%&

"

很聪明
$

电子站牌上不但清晰地显示

即将来车的时间
%

离该站有多

远
$

如果其他某站有
$%&

车

辆停靠
$

就会亮起红灯
$

让人

一目了然
#

市民王先生自豪地

说
'!

自从有了这个
$

我们常

州人就告别了
+

翘首等车
,

的

时代
) "

这还不算什么
$

市民都

说
$

$%&

最牛
$

连红灯都得给

它让路
#

原来
$

为了确保
!

快

速
" $

常州交巡警部门在交通

信号灯上做足了
!

文章
" #

$%&

进口道距停车线
)-

米

处设有感应线圈
$

当快速公交

车辆经过时会产生感应信号
$

信号灯处理器会给它提供一

定的优先权
'

如果绿灯即将结

束
$

将会延时
/( )

秒
$

确保其

通过
*

如果遇到红灯
$

将考虑

行人能否安全横穿马路和红

灯是否在最后
"-

秒内
$

来决

定能不能
!

红灯早断
" #

据王主任介绍
$

$%&

的

速度比普通公交快一倍左右
$

速度约在
!!

公里
6

小时
$

全

程大约耗时
#*

分钟
$!

还能

更快
$

但我们要求不能再快

了
$

要保证安全
# "

开车的改乘公交

!

很满意
) "

记者在常州

街头进行的随机调查中
$

市民

对公交几乎给出了一致的答

案
#

见到顾洪祥时
$

他正夹着

公文包
$

坐在公交站台的候车

椅上等着
!*

路的到来
#

他今

年
#"

岁
$

常出差
$

到过许多城

市
$

让他最满意的还是家乡常

州的公交
$!

太便宜了
$

不管

是
$%&

%

空调车还是普通公

交
$

刷卡都只要
#

毛
$

而且环

境也好
$

乘车也不是很挤
# "

他家有辆私家车
$

但因为公交

的便利
$

他早就
!

弃车
"

改乘

公交了
$!

现在油价这么贵
$

车轮子一滚就是钱
$

而我出来

办个事
$

即使转乘三趟公交
$

也不过
"')

元
$

交个停车费都

不止这些
# "

高服务
$

低票价
$

有人笑

称
'

常州公交亏大了
#

对此
$

王

琦郑重地纠正这个说法
'

我们

没有亏
$

只是把本应盈利的那

部分还给了市民
#

快报记者 毛丽萍 鲍铭东

司机态度很友好

下午
*

点
./

分
$

附近
$

记者

在南京饭店上了一辆
.*

路车
#

车

厢内稍嫌拥挤
$

女司机一边仔细地

观察着上车的乘客
$

一边不停地发

出提示
$!

老太太你当心点哎
$

不

要被夹住了
$

后面的不要挤
(("

!

那位男同志
$

要两块
$

你只投了

一块
# " ((

'

态度非常和蔼
#

.*

路车开往石门坎
$

沿途要

经中央门
%

鼓楼等市区繁华地段
#

但让人意外的是
$

一连几站
$

上车

的乘客并不多
$!

很多公交线路都

经过这条线
$

另外是我们发车的

时间比较短
$

除了早晚高峰
$

车里

还是比较空的
# "

女司机解释说
#

/0)"

公里开了
.

小时

据司机介绍
$

.*

路全程
"*'/

公里
$

路程不算长
$

但最难开
#!

主

要是红绿灯太多了
$

往返一个来

回
$

至少有
)-

个红绿灯
# "

的确如此
$

进入闹市区后
$

车

速就慢了下来
$

从鼓楼开始
$

珠江

路
%

新街口
$

一直到公园路
$

沿路

不仅拥堵
$

而且时不时因为红灯

而停下
$

信号灯密集的地段
$

每隔

一二百米就会出现一个
#!

最近还

好些
$

上路执勤
$

抓闯红灯的人多

了
$

路好走了许多
#"

司机介绍
$

她

在客运部曾创下了一个尴尬的纪

录
'

下午
/

'

/-

从起点出发
$

到终

点站已是晚上
7

'

*-

$!

十几公里

路
$

开了将近两个小时
$

你想想有

多堵
# "

专用道屡屡被
%

抢
&

其实
$

和不少城市一样
$

南京

设置了不少公交车专用道
$

但记

者不时看到
$

出租车
%

私家车乱抢

乱占专用道
$

就算有民警在附近

执勤
$

也很少主动来管
#

显然
$

这

个黄色线条划出的专用区域并没

有实现良好的初衷
#

!

南京没有真正意义上的公

交专用道
$

即使是专用道
$

也是断

断续续而没有连贯性
$

只在特别

拥挤的地方才会设置
$

有时候我

们在专用道上走
$

还要停下来避

让那些私家车
$

公交车当然走不

快
# "

司机解释说
#

下午
/

'

*/

$

经过一个多小时

的
!

艰难行进
" $

公交车终于抵达

了终点
$!

今天你还算幸运
$

因为

上路执勤的人多
$

下次来不一定

有这么好的运气了
#"

司机向记者

调侃道
#

人性化的夜公交

尽管江苏经济发达
$

但并没

有几个城市有真正意义上的
!

夜

公交
" $

这方面
$

南京走在了前列
#

南京夜公交
!

始发
"

于
!---

年
8

月
"

日
$

如今主城区拥有
!-

条通宵服务线路
#

晚上
""

'

*-

左

右
$

记者在杨公井登上了一辆开

往火车站的
)-"

路夜公交
#

乘客

比记者想象的多
$

开到新街口时
$

车厢里已是
!

人满为患
"

了
#

司机告诉记者
$

乘客多数都

是下夜班的市民和夜生活的年轻

人
$

这样的
!

繁忙
"

景象一般要持

续到凌晨
"

点左右
$

此后乘客就

很少了
$

有时还可能是空车
#

!

并非所有的夜公交都会出

现
)-"

这样的短暂
+

火爆
, $

大多

数夜公交开通的目的
$

是为了方

便群众
" #

公交部门介绍
$!

像出

早摊的商贩
%

火车站的员工等这

样一些需要凌晨出行的普通市

民
$

都需要乘坐公交车
$

作为社会

事业的公交行业
$

不能一切为了

营收
# "

快报驻常州记者 刘劲松

!

公交票价

常州

空调公交与普通车同价
!

/

元
'

刷卡
')&

元
'

老年卡
').

元
'

学生刷卡
')1

元
(

南京

投币空调车
.

元
'

普通车

/

元
'

成人刷卡打
2

折
'

学生

卡打
$

折
'

3'

岁以上老人凭

敬老卡乘车免费
(

春秋季空调

车优惠刷卡乘车
'

/).

元
4

次
'

投币仍为
.

元
(

!

公交车况

常州

运营公交车达
/21&

辆
'

其中空调车占
13!

'

今年计

划新增公交车
&''

辆
(

南京

公交车总数为
"101

辆
'

其中空调车
/2''

辆
'

从今年

起
1

年内每年更新
/.''

辆
(

!

司机收入

常州

去年
'

公交司机年均收入

为
1//23

元
'

高于社会平均

线
(

南京

去年
'

公交司机年均收入

为
."2''

元
'

低于全市职工

平均线
(

!

满意度

常州

没有官方统计
'

但市民的

满意度几近百分之百
(

记者街

头随机调查
/'

多个人
'

大家

对公交的认可是一致的
'%

便

宜
'

安全
'

很满意
( &

南京

官方统计数据显示
'

今年

比往年有所下降
'

主要集中在

%

车内过于拥挤
&)%

速度慢
'

时

间不准时
&

和
%

等车时间长
&'

不满意的比例分别占
/0)&5

)

106"7

和
829.5

(

!

公交专用车道

常州

%

名符其实
&(

全线安装

%

电子眼
&'

抓拍擅自闯入的车

辆
(

多次占用专用道
)

干扰公

共交通正常运行的将被处以

/''

元罚款
(

南京

缺乏监督
'

公交专用车道

上各种车辆混行
'

没有达到

%

专用
&

目的
(

快报记者 鲍铭东 毛丽萍
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体验
*
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常州
+++

南京

%

对对碰
&

体验
*

南京
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采访中
$

多次听到王

伟成提到网民
$!

市民在

网上给我发帖子
"!

网民

建议
" ((

网络是他倾听

民意的一个重要渠道
#

一

些公交方面的
!

大手笔
" $

也有网民的参与
%

互动
#

除了快速公交线
$

常

州还有不少线路是普通

线
%

普通车
#

今年上半年
$

有一位网民给他发帖
$

!

王市长
$

我们的
9:

路

公交车没空调
$

夏天热得

不得了
#

还有清潭路
$

挤得

不得了
$

你一定要来乘一

乘
(("

!

看了这个帖子后我

说
$

好
$

不光我去乘
$

两位

分管副市长也要去
$

一个

是管公交的
$

一个是管公

安交通的
#

而且
$

我们要乘

就乘群众反映强烈的路

线
#

先去体验
$

然后再坐下

来讨论
# "

!

哎
)

体验后感受很

深
$

群众反映的情况是存

在的
#

一是车况太差了
$

我

上去开门
$

一看门两边压

了两块砖头
#

问驾驶员为

什么
$

他说
$

不用砖头关不

上
#

天热
$

驾驶员的衬衫全

湿透了
#

当时我就对他说
$

+

我们一定加快步伐
$

让

你早点开上空调车
, ) "

第二是路况差
$

例如

网民反映的清潭路
$

只有

两车道
$

拥挤程度也出乎

市长们的想象
# !

很多市

民自己动手写了改造方

案
$

有的发在网上
$

有的寄

给我
$

提了许多挺有道理

的意见
# "

市长
%

副市长们体验

回来后
$

立马坐到了一起
$

召集相关部门负责人开

会
$

专门研究两件事
'

一件

事立即就办
///

换上空调

车
)

另一件事当即列入明

年日程
///

改造清潭路
)

王伟成说
$!

群众天

天坐那样的车
$

那种滋味

是我们坐小车感觉不到

的
# "

加快上马空调车的

步伐的建议获得一致通

过
$!

原来我们准备年底

上的
%

明年上的
$

全都提前

了
$

而且赶在天气最热的

7

月份上路
) "

于是
$

三天之内
$

市财

政调动了
"

个亿资金
$

武

进调动了
"

个亿资金
$

共

两个亿
$

三天到位
)

现在
$

这些空调车全在路上跑着

了
#

到今年底
$

常州全市市

区公交基本全部空调化
#

而路况太差的清潭路
$

财

政将再拿出
"

个亿用于

改造
#

王伟成说
$

全市两年

来围绕公交优先做了很多

事
$

但是还有更多的事等

着去做
#

快报记者 郑春平 夏强

短短两三年间
$

常州

公交出行率大大提高
#

日

均客运量从
!--/

年的

*7

万人次
$!

翻跟斗
"

到

了眼下的
8-

万人次
$

增

加了
8";

)

对这样一张成

绩单
$

王伟成的评价是
'

常

州的公交优先才刚刚开

始
#
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快报记者 郑春平 夏强
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市长也曾
体验

%

桑拿公交
&
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公交优先
常州才刚开始

[GghS#ifgj&fklm B nopqr;=&sWtuv wxyz

{'|S}}r~b';=��#�SA�� ,�� N ��7�Y8�'��v

z{';=��~��������;=�������'no����>

 ¡¢#£� ¤¥S�¦noz{3§¨§©ª«¬r+®pS¯°d8

±v z{ppl²³´µ¶�¦·¸d8¢z{�¹;=º»*!"#+¼½'

8¢[¾¿B v

CDE<?@c���� ¡¡v¢

#

快报记者 路军 摄
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